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P R O T O K O L L 

 
über die 1. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, Straßen und Tiefbau am 

Donnerstag, den 16.02.2017, 
Sitzungssaal des Stadthauses, Schürenkamp 16, 49324 Melle 

 
Sitzungsnummer: UKSuT/001/2017  
Öffentliche Sitzung: 19:00 Uhr bis 21:10 Uhr  

 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 
George Trenkler  

Mitglied CDU-Fraktion 
Werner Altemöller  
Karl-Heinz Gerling  
Günter Oberschmidt  
Michael Weßler  

Mitglied SPD-Fraktion 
Horst Ballmeyer  
Karin Kattner-Tschorn  
Bernhard Schürmann  

Mitglied B90/DIE GRÜNEN-Fraktion 
Silke Meier  

Mitglied UWG-Fraktion 
Peter Mittelberg  

Mitglied FDP-Fraktion 
Heinrich Thöle  

Hinzugewählter 
Fritz Mithöfer  
Volker Tiemeyer  

von der Verwaltung 
Stadtbaurat Malte Schönfeld  
Dipl.-Ing. (FH) Torben Fuchs  
Dipl.-Ing. Thomas Große-Johannböcke  
Dipl.-Ing. (FH) Udo Jakobs-Lüken  
Dipl.-Geographin Maxi Hase  
Auszubildene Astrid Kuhn  

ProtokollführerIn 
Sonja Kinner  

Zuhörer 
Zuhörer 4 
 
 
Abwesend: 
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Tagesordnung: 
 
TOP  1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

TOP  2   Feststellung der Tagesordnung  
TOP  3   Verpflichtung der hinzugewählten Ausschussmitglieder  
TOP  4   Einwohnerfragestunde  
TOP  5   Bericht der Verwaltung  
TOP  6   Vorstellung der Aufgabengebiete des Umweltbüros 

Vorlage: 2017/0010 
 

TOP  7   Vorstellung der Aufgabengebiete des Tiefbauamtes 
Vorlage: 2016/0289 

 

TOP  8   Vereinbarung Gemeinschaftsradweg L95 Holterdorfer Straße 
Vorlage: 2016/0290 

 

TOP  9   Antrag der SPD-Fraktion zur Erarbeitung von Konzepten zur 
Umsetzung des PInA - Projektes in Melle 
Vorlage: 2017/0046 

 

TOP  10   Antrag der SPD-Fraktion zur Beratung und Beschlussfassung 
eines Handlungskonzeptes zu den offenen ökologischen 
Kompensationen in der Stadt Melle 
Vorlage: 2017/0047 

 

TOP  11   Wünsche und Anregungen  
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 TOP  1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung der 

ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

   
Vorsitzender eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Anschließend stellt er die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2   Feststellung der Tagesordnung  
   
Vorsitzender teilt mit, dass die Tagesordnung um TOP 9 – Antrag der SPD Stadtratsfraktion 
zur Erarbeitung von Konzepten zur Umsetzung des PinA Projektes in Melle und um TOP 10 
– Antrag der SPD Stadtratsfraktion zur Beratung und Beschlussfassung eines 
Handlungskonzeptes zu den offenen ökologischen Kompensationen in der Stadt Melle 
erweitert wurde. Anschließend stellt er die Tagesordnung ohne weitere Änderungen fest. 
 
 
TOP  3   Verpflichtung der hinzugewählten Ausschussmitglieder  
   
Vorsitzender verpflichtet Herrn Mithöfer und Herrn Tiemeyer per Handschlag. 
 
 
TOP  4   Einwohnerfragestunde  
   
Herr Linnemann-Grundmann erkundigt sich, ob es an Straßen im Bereich ausgedünnter 
Waldränder eine Abnahme der Wildunfälle gebe. 
Herr Große-Johannböcke erläutert, dass an den Stellen wo die Reflektoren aufgrund von 
Freischnitten reflektieren können, durchaus weniger Wildunfälle zu verzeichnen seien. 
Herr Linnemann-Grundmann hinterfragt, ob die Bauunternehmer in Baugebieten auf die 
Verkehrssicherungspflicht hingewiesen werden und darauf, dass die Bürgersteige frei zu 
halten sind. 
Herr Große-Johannböcke teilt mit, dass die Bauunternehmer grundsätzlich die Auflage 
erhielten, mit den Baufahrzeugen auf den Grundstücken zu bleiben und die Straßen und 
Wege frei zu halten. Ausnahmen können bei einem Außentermin in Kooperation mit dem 
Ordnungsamt abgestimmt werden. In diesen Fällen ist eine Sperrgenehmigung des 
Ordnungsamtes erforderlich. 
Herr Linnemann-Grundmann möchte wissen, wie groß der Düngeabstand aktuell zu 
Gewässern sei. 
Herr Altemöller weist darauf hin, dass die gesetzlichen Grundlagen derzeit erneuert werden. 
Der derzeitige Abstand betrage 1m, in Verhandlung ständen 3-5m. 
Herr Linnemann-Grundmann hinterfragt, ob Unternehmen Zeitungen in Wartehallen 
deponieren dürfen und wer sich darum kümmert. 
Herr Große-Johannböcke erläutert, dass dies grundsätzlich nicht erlaubt sei und sich das 
Ordnungsamt darum kümmere. Allerdings sei ein Eingriff nur bei besonderen Störungen 
notwendig. 
 
 
TOP  5   Bericht der Verwaltung  
   
Herr Fuchs berichtet, dass im Umweltbüro drei Stellen neu besetzt worden seien. Maxi Hase 
sei als Klimaschutzmanagerin angefangen, Klaus Lichy kümmere sich von nun an um die 
Verwaltung der Kompensation und Frau Kinner übernehme verschiedene Projekte wie z.B. 
den Amphibienschutz. Herr Fuchs informiert, dass das Baumkataster momentan in Arbeit sei 
und bis zum Winter 2018 fertiggestellt werden solle. Auf Nachfrage erklärt er, dass nur 
städtische Bäume erfasst würden. Sträucher seien nicht betroffen. 
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Herr Jakobs-Lüken teilt mit, dass der Energiebericht 2015 im nächsten Ausschuss vorgestellt 
werde. Des Weiteren berichtet er über aktuelle Themen wie z.B. den Klimaschutzpreis 2016. 
Frau Meier erkundigt sich nach dem Landschaftsplan und bittet um Vorstellung im nächsten 
Ausschuss. 
Herr Große-Johannböcke erläutert anhand einer PowerPoint Präsentation aktuell laufende, 
größere Maßnahmen aus dem Tiefbauamt. 
 
 
TOP  6   Vorstellung der Aufgabengebiete des Umweltbüros 

Vorlage: 2017/0010 
 

   
Herr Fuchs erläutert die Informationsvorlage anhand einer PowerPoint Präsentation (siehe 
Anlage 1).  
 
 
TOP  7   Vorstellung der Aufgabengebiete des Tiefbauamtes 

Vorlage: 2016/0289 
 

   
Herr Große-Johannböcke erläutert die Informationsvorlage anhand einer PowerPoint 
Präsentation (siehe Anlage 2). 
 
 
TOP  8   Vereinbarung Gemeinschaftsradweg L95 Holterdorfer Straße 

Vorlage: 2016/0290 
 

   
Herr Große-Johannböcke erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Straßen und Tiefbau empfiehlt einstimmig 
folgenden 
 
Beschlussvorschlag 
 
Dem Anschluss der in der Anlage beigefügten Vereinbarung zwischen der Stadt Melle und 
dem Land Niedersachsen zum Bau eines Gemeinschaftsradweges an der L95 Holterdorfer 
Straße (zwischen K227 Haller Straße und der Ortschaft Neuenkirchen) wird zugestimmt.  
 
 
TOP  9   Antrag der SPD-Fraktion zur Erarbeitung von Konzepten zur 

Umsetzung des PInA - Projektes in Melle 
Vorlage: 2017/0046 

 

   
Herr Schürmann stellt den Antrag der SPD-Fraktion zur Erarbeitung von Konzepten zur 
Umsetzung des PInA – Projektes in Melle vor. 
Herr Jakobs-Lüken informiert, dass das Kompetenzzentrum Energie aus Osnabrück bereits 
an dem Projekt PInA arbeite und bereits 300 Firmen angeschrieben habe um deren 
Abwärmemenge zu erfahren. Darunter seien acht Meller Firmen gewesen. Nach 
Fertigstellung des Projektes durch das Kompetenzzentrum Energie erhält die Stadt Melle 
Zugriff auf die gesammelten Daten. Dann könnten in Einzelfällen Konzepte entwickelt 
werden, wobei die Initiative jedoch von den Firmen ausgehen sollte. 
Herr Weßler begrüßt diese Ansätze und schlägt vor, dass das Projekt PInA im Ausschuss 
vorgestellt werde, sobald die Ergebnisse vorliegen. 
Herr Schürmann zieht den Antrag der SPD Stadtratsfraktion unter diesen Voraussetzungen 
zurück. 
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TOP  10   Antrag der SPD-Fraktion zur Beratung und 
Beschlussfassung eines Handlungskonzeptes zu den 
offenen ökologischen Kompensationen in der Stadt Melle 
Vorlage: 2017/0047 

 

   
Herr Schürmann erläutert den Antrag der SPD-Fraktion zur Beratung und Beschlussfassung 
eines Handlungskonzeptes zu den offenen ökologischen Kompensationen in der Stadt Melle. 
Herr Schönfeld erwidert, dass dieses Thema als Handlungsschwerpunkt im Haushalt der 
Stadt Melle festgelegt worden sei. 
Frau Meier erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand bezüglich der offenen 
Kompensationen. 
Herr Fuchs informiert, dass es zurzeit noch ein Defizit von 14 ha gebe. Vor allem die alten B-
Pläne seien kritisch. Insgesamt betrachtet sei aber alles in Ordnung und laufe nach Plan. 
Herr Weßler glaubt an das bestehende Konzept und werde dem Antrag nicht zustimmen. 
Herr Mittelberg betont, dass das Thema schon mehrfach in der Presse diskutiert worden sei 
und für ihn keine Fortschritte ersichtlich seien. Er schlägt vor, dass Herr Fuchs in den 
Ortsratssitzungen den jeweiligen Sachstand berichte. 
Herr Thöle ist der Meinung, dass die Stadt Melle auf einem guten Weg sei und im Verhältnis 
zu anderen Kommunen durchaus positiv zu betrachten sei. 
Vorsitzender lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Straßen und Tiefbau lehnt den Antrag mit sieben 
Nein-Stimmen bei vier Ja-Stimmen ab. 
 
 
 
TOP  11   Wünsche und Anregungen  
   
Herr Weßler weist positiv daraufhin, dass demnächst die Frühjahrsputzaktion starte. 
 
Vorsitzender schließt die Sitzung um 21.10 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
28.02.2017 
gez. G. Trenkler 

 28.02.2017  
gez. M. Schönfeld 

 28.02.2017 
gez. S. Kinner 

Vorsitzende/r  Verw. Vorstand  Protokollführer/in 
(Datum, Unterschrift)  (Datum, Unterschrift)  (Datum, Unterschrift) 
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